

VICTORIA DE UN ESFUERZO

ANCORA aparecerá ya en su próxima edición sensiblemente reformada

Siguiendo la costumbre de años anteriores. ANCORA celebrará la Navidad con edición extraordinaria.

Este año empero, tendrá dicha edición un doble mérito, puesto que además de su contenido alegre y jugoso, típica nota de Nochebuena, hemos logrado, a Dios gracias, nuestra ambición de dar una mayor amplitud y dignidad a su continente.

Comprendiendo sin duda el alcance y significación de nuestra labor semanal, han sido muchos los amigos que han correspondido, muy amables, a nuestro llamamiento, gracias a lo cual ha sido posible entre nosotros esa especie de milagro.

Puestos ya en el capítulo de felicitaciones, no puede faltar, como es de justicia, la que muy cordialmente dirigimos a los talleres gráficos encargados de la confección de este semanario y, concretamente al director de los mismos, señor Carreras, gracias a cuya magnanimidad hemos completado y superado la distancia existente entre la simple intención que, en lo material, fué nuestro semanario hasta la fecha y lo que, sensiblemente superado, será ya en adelante y a partir de nuestro extraordinario navideño.

Con profusión de grabados y abundante texto—12 páginas a gran tamaño—aparecerá nuestro extraordinario a fines de la próxima semana. Su precio de venta será de 3 pesetas, aun cuando nuestros abonados recibirán ya la primera bonificación—digna compensación a la amistad demostrada—sirviéndoselo a domicilio al precio de 2 pesetas.

Agradecemos, pues, a todos la ayuda que acaban de dispensarnos, gracias a la cual nuestros esfuerzos pueden verse coronados por el éxito. Victoria en la cual nosotros no va a correspondernos otra participación que la de honrarla y servirla en adelante con la mejor de las voluntades.

ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS, 14 DICIEMBRE DE 1950

El Instituto de Estudios Guixolenses

En el momento de redactar estas líneas pueden todavía los fundadores de la nueva institución fijarnos el día exacto de su oficial constitución, debido a que la prometida asistencia a dichos actos de algunas personalidades dificulta todavía por el momento la fijación de una fecha definitiva.

No obstante, a fines de la próxima semana, el Instituto de Estudios Guixolenses será ya una realidad entre nosotros.

Y ahí va, para nuestros lectores y posibles afiliados a la nueva institución un avance del programa que registrá dicha jornada:

A las 6,30 de la tarde, con asistencia de las Autoridades, Invitados y Socios, Sesión Inaugural con desarrollo de la Primera Lección.

A las 8, inauguración del Artístico Belén.

A las 8,30, inauguración de la Exposición Histórica y Anecdótica de la Ciudad.

La Comisión Fundadora, al facilitarnos el avance de este programa, nos ha librado igualmente, con ruego de publicación, la siguiente nota:

«Ante la posibilidad de sensibles olvidos, que seríamos los primeros en lamentar, esta Comisión Fundadora invita a través de la presente nota a todos

y cada uno de los guixolenses en particular, a inscribirse como socios (activos o cooperadores) del proyectado Instituto de Estudios Guixolenses. Las inscripciones, o información conveniente, pueden ser solicitadas en la Redacción de ANCORA, calle de Verdaguer, n.º 17.

Dada la alta finalidad que la nueva institución persigue, creemos que ello por sí solo será motivo suficiente para reunir en nuestras filas a cuantos sienten por la ciudad, al margen de toda mira partidista o interés de fracción, una devoción tan entrañable como la que nosotros humildemente sentimos al proyectar esa institución que, sin reticencias ni distinguos, a todos ofrecemos.»

Al no precisar la nota anterior del menor comentario, sólo nos cabe añadir, mientras esperamos la celebración de tan magnífico programa, que la intención, altísima por cierto, que mueve a los fundadores de este nuevo cenáculo sea, como esperamos, correspondiente con toda la franqueza y cordialidad que se nos dirige, con todo el cariño y veneración que, como guixolenses amantes del estudio, de nuestra historia y tradiciones, merece la ciudad ser honrada.

Comentario a una carta

En una pequeña carta al Director de este semanario aparecida últimamente, pregunta un devoto del ilustre guixolense que fué Julio Garreta, con qué actos la ciudad piensa honrar su memoria. Y a continuación expresa el temor de que pase inadvertido tan laudable acto. En verdad, no hay para menos, si se aviva un poco la memoria. El que esto comenta, escribía en un artículo titulado «Trist homenatge», en Diciembre de 1935; «Trist homenatge aquest que podem ofrenar els amics de la Sardana a aquell que fou crea-

dor de «Juny», «Pastoral»... Dues ratlles des d'aquest portantveu i res més...». Y luego, después de continuar doliéndose, terminaba: «Amics de la sardana, ja no podeu en el 10^e aniversari del traspàs de Juli Garreta, homenatjar-lo en una forma una mica exemplar i han de doldre's de l'haver de fer-ho en uns senzills mots».

¿Cabe comentar las causas de este continuado olvido y a la vez abandono espiritual? De la misma forma que se silenciaban en aquel tiempo, silenciémoslas ahora, pero no para continuar en la

Sin delito

Abrió la puerta con tanta violencia que ésta dió un fuerte golpe contra la pared.

A toda velocidad había subido las escaleras y su respiración era fuerte y acelerada. Quedó plantado ante mí, firmemente apoyado sobre sus patas, y silbándole las palabras entre los colmillos, me dijo amenazador:

— ¡Quieto ahí! Quieto y no muestres sorpresa porque te hable uno de mi raza. Tanto habeis hablado de mí en el periódico local, que ahora que tengo ocasión

misma inercia con la cual hemos vivido, sino que debemos revivir y fomentar el campo espiritual de nuestra ciudad.

Por esto esta llamada del comunicante no debe caer en saco roto, si bien yo me atrevería a contestarle por mi cuenta y uniéndome a sus deseos, que su ruego y el de muchos, puede que no se vea satisfecho hasta dentro de un año. Seguramente el devoto de Julio Garreta habrá visto que en este mes precisamente va a ponerse en marcha el Instituto de Estudios Guixolenses y a él compete la tarea de este homenaje de entre las actividades que va a fomentar. Mas no vayamos a quedarnos con esta esperanza a un año vista, mientras continuemos sustentando la idea del «ya lo harán» que siempre ha prevalecido entre nosotros. Unos hombres van a juntar sus esfuerzos desinteresados para probar de llevar a un resurgimiento espiritual a nuestra ciudad; y este esfuerzo resulta acrecentado cuando el ciudadano tiene necesidad, como en los tiempos actuales, de todos sus momentos para pensar en su sostén.

De ahí que este espíritu de sacrificio haya de ser correspondido por todos los que sientan en su interior algo más que este moverse cotidiano del individuo. Porque si así no fuera, si al Instituto se le dejara solo, abandonado a los hombres que van a crearlo, pero sin ansias de cooperación ni sucesión, entonces, amigo comunicante, ni un triste homenaje, ni una simple manifestación artística nos sería dable presenciar, prefiriendo en cambio, hundirnos en un materialismo frío, como las amenazadoras brumas heladas del Norte.

LORENS